

## Notburga Gedenken in Hohenweiler, am 12.09.2021



Jeweils am zweiten Sonntag im September wird der Trachtenpatronin Notburga von Rattenberg gedacht. Weiter gilt sie als Beschützerin der Sonntagsruhe und als Patronin der Dienstmägde, der Armen und der Bauern. Vielerorts wird an diesem Sonntag die Messe in Tracht gefeiert. So auch am Notburgasonntag in Hohenweiler. Mit Unterstützung der Trachten- und Schuhplattlergruppe Hörbranz waren Trachtenträger aus der ganzen Region zum Gottesdienst eingeladen.

Die Alphornbläser begleiteten die Messfeier musikalisch und sorgten für ein einzigartiges Klangerlebnis in der Hohenweiler Pfarrkirche. Der Wortgottesdienst wurde von den Mitgliedern der Trachten- und Schuhplattlergruppe Hörbranz mitgestaltet. So waren an diesem Sonntag doch einige Kirchgänger in Tracht zu sehen. Sogar aus dem benachbarten Deutschland besuchten Trachtengänger den gemeinsamen Gottesdienst. Bei der anschließenden Agape beim Hohenweiler Pfarrhof konnten dann die Trachten noch bestaunt werden und man konnte den Sonntagvormittag gemeinsam ausklingen lassen.

Das Trachten- und Dirndltragen erfreut sich großer Beliebtheit und wird auch immer mehr von Jungen geschätzt. Früher wurden die meist aufwendig in Handarbeit gefertigten Kleidungsstücke zu besonderen Anlässen und Festlichkeiten getragen, auch einige Berufsgruppen haben eigene Trachten die eindeutig ihrem Gewerbe zugeordnet werden.

Die Trachten- und Schuhplattlergruppe Hörbranz wurde 1971 gegründet und 1983 mit den Alphornbläsern erweitert. Zahlreiche Auftritte im In- und Ausland machten den Hörbranzner Verein weit über die Gemeindegrenzen hinaus bekannt. Unter anderem gestaltete die Trachten- und Schuhplattlergruppe die Eröffnungsfeiern 2019 der Gymnaestrada in Dornbirn und Bregenz mit.

Ein besonderes Anliegen des Vereins ist neben dem Tanzen und Musizieren das Erhalten und Bewahren des Trachtentragens. Wer Interesse oder Lust verspürt, die Trachten- und Schuhplattlergruppe Hörbranz, die Verstärkung sucht, näher kennen zu lernen oder mitzumachen, kann sich auf der Homepage [www.trachtengruppe.at/hoerbranz](http://www.trachtengruppe.at/hoerbranz) genauer informieren und Kontakt aufnehmen.

*Bericht von Christian Fetz auf [www.vol.at](http://www.vol.at):*

*<https://www.vol.at/trachten-und-schuhplattlergruppe-hoerbranz-bei-der-trachtenmesse/7121953>*